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Senatsverwaltung für Gesundheit,
Pflege und Gleichstellung

Herrn Abgeordneten Thorsten Weiß (AfD)

über

den Präsidenten des Abgeordnetenhauses von Berlin

über Senatskanzlei - G Sen -

A n t w o r t
auf die Schriftliche Anfrage Nr. 18/21723
vom 13.11.2019
über Heranwachsende männliche Jugendliche/junge Männer in Berliner Frauenhäu-
sern
________________________________________________________________________

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

1. Wie viele Frauen und Kinder waren in den Jahren 2015 bis 2019 in Frauenhäusern des Landes Berlin
untergebracht (bitte jeweils nach Jahren, Frauen und Kindern auflisten)?

Zu 1.:

Belegungszahlen Berliner Frauenhäuser:

Berliner
Frauenhäuser 2015 2016 2017 2018

Platzkapazität 326 326 326 301
Frauen 923 976 835 777
Kinder 919 1.048 857 808
Gesamt 1.842 2.024 1.692 1.585
Auslastung in % 89,02 93,36 87,49 88,52

Die Datenauswertung für das Jahr 2019 liegt noch nicht vor.

Der Rückgang der Belegungszahlen in den Frauenhäusern im Jahr 2018 ist auf die Ände-
rung der Platzkapazität zurückzuführen. Infolge der Schließung einer Einrichtung mit 25
Plätzen, durch den Träger selbst, konnte alternativ die Platzkapazität bei den Zweite-Stufe-
Wohnungen erhöht werden. Dadurch wurde eine Reduzierung der Gesamtzahl an Schutz-
plätzen für gewaltbetroffene Frauen und ihre Kinder verhindert.

Weiterhin begründet sich der Rückgang der Belegungszahlen darin, dass die vorhandenen
Frauenhausplätze aufgrund besonderer Vorkommnisse, wie z. B. Umbaumaßnahmen oder
unvorhergesehene Zimmersperrungen u.a., im Jahr 2018 nicht durchgängig zur Verfügung
gestellt werden konnten
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2.Wie hoch ist die Anzahl von heranwachsenden Männern, die aufgrund ihres Alters die Frauenhäuser
verlassen mussten (bitte jeweils nach Jahren für denselben Zeitraum aufschlüsseln)?

Zu 2.:

In allen sechs Berliner Frauenhäusern werden männliche Kinder bis zu einem Alter von 13
Jahren aufgenommen. Für männliche Kinder bzw. Jugendliche, die über 13 Jahre alt sind,
ist die Aufnahme, bzw. der Verbleib dieser Jugendlichen nur in einem der sechs Frauen-
häuser möglich.

In diesem Frauenhaus wurden jährlich zwischen 6 und 13 männliche Kinder/Jugendliche,
die über 13 Jahre alt sind, aufgenommen

2015 2016 2017 2018
Jungen über 13 Jahre 8 13 6 10

Berlin, den 10. Dezember 2019

In Vertretung
Barbara König
Senatsverwaltung für Gesundheit,
Pflege und Gleichstellung


